

diaire provoqueront la création de comités sur le modèle du comité central de Paris.

Les membres de la Ligue, continue l'*Univers*, porteront leurs efforts sur tous les points attaqués par la révolution contre laquelle ils s'unissent.

Présentement et sans préjudice des autres luttes, ils s'attaqueront principalement à provoquer la plus énergique résistance contre la loi impie de l'enseignement scolaire athée, et contre la franc-maçonnerie, et, ils appuieront dans les luttes électorales les candidats qui s'engageront à soutenir nos revendications.

Pour unifier l'action des groupes, dit en terminant notre conférence parisien, une correspondance sera adressée périodiquement aux journaux qui adopteront l'idée de la Ligue. Elle pourra devenir quotidienne, selon les besoins de cette action.

Nous ajouterons à notre tour, que les catholiques de France devraient prendre les moyens pour étendre ce mouvement aux centres de population française en dehors de la mère-patrie.

Au Capada, par exemple, il serait très important pour les catholiques de se mettre en relations plus intimes avec les catholiques de France. Nous avons à combattre le même esprit révolutionnaire. En France, il triomphe ; ici, il commence son œuvre. Pourquoi ne pas nous unir dans une ligue internationale pour combattre un mal qui s'attaque à tous les peuples ?

**

La ligue du Pouvoir temporel

On lit dans le *Gaulois* du 9 janvier :

“Le *Journal de Rome* a été saisi par le gouvernement italien. Le numéro qui a motivé cette mesure contenait le discours de Leon XIII à la jeunesse catholique italienne, discours qui recommandait aux jeunes Italiens de lutter de toutes leurs forces en faveur de la liberté du St-Siège ; ainsi qu'un article en faveur de la *Ligue du pouvoir temporel*. Le *Journal de Rome* en a récemment émis l'idée, et elle vient de se constituer en divers pays, notamment à Paris, où elle a son siège 12, rue de Louvois.

La *Ligue du pouvoir temporel* est accueillie avec une sympathie sur laquelle ses promoteurs n'osaient pas compter, non-seulement en Italie, mais en France, en Autriche-Hongrie, en Espagne, en Belgique, etc., etc., et même en Allemagne. Le gouvernement italien n'a pas su dissimuler son inquiétude, il a saisi pour la troisième fois le vaillant *Journal de Rome*. Mais la *Ligue du pouvoir temporel* n'en sera pas moins son chemin ; cette persécution la favorise, au contraire, et le *Journal de Rome* en verra augmenter ses amis et ses lecteurs.”

Etudiants, voilà de grandes œuvres qui méritent votre attention et votre amour.

Il faut faire digne à la révolution ; il faut rendre son trône au St-Père.

Utilisez votre jeunesse. Préparez vous. L'Eglise vous regarde et compte sur vous.

CANADA

Les fêtes de Noël ont été célébrées avec une pompe extraordinaire surtout dans les principales villes du pays.

Grâce sans doute aux dernières retraites partout prêchées, on a remarqué une diminution de cas d'ivrognerie.

**

Le 29 décembre, 1884, Son Excellence, Mgr Smeulders, commissaire apostolique du Canada, nous laissait définitivement. Le clergé et la population firent à son Excellence à son départ de Montréal, une magnifique ovation, (Détails, *L'Etendard* du 30 déc. 84). Ce n'est que plus tard que l'on pourra voir davantage les résultats de la mission de Mgr Smeulders. Il est resté plus d'un an parmi nous. Il a fait peu de bruit, mais il a beaucoup travaillé.

**

En 1884, il y a eu 83 pèlerinages organisés à Ste-Anne-de-Beaupré. Le nombre des pèlerins s'est élevé à 62 000 contre 58 000 en 1883.

**

Les Orangistes ont fait de nouvelles émeutes dans l'île de Terreneuve.

L'Eglise de Ste-Thérèse est détruite par un incendie.

**

Chiniqy est gravement malade. Prions pour sa conversion.

**